

Pasividad inalterable

El famoso Patronato de la Alhambra, creado bajo excelentes auspicios y en el que hubo quien...

buena voluntad, podría limarlos y aun llegar a hacerlos desaparecer.

Las subsistencias

Días pasados exponíamos nuestro criterio optimista respecto a la situación de España, y en particular de Granada...

Y por último, los fuertes que constituyen el campo atrincherado están emplazados en terrenos bajos y pantanosos...

Murray, un funcionario inglés, gobernador de una colonia británica de la Oceanía...

St. La única guerra natural y lógica es la que tiene como fin la conquista del alimento cotidiano...

No. El capitalismo y el socialismo, las dos fuerzas colosales y enemigas que venían batallando desde hace 40 años...

Madrid. FABIÁN AIDAL.

La plaza de Amberes

Cuando yo seguía mis estudios en la Academia de Ingenieros, ya se concedía gran importancia al campo atrincherado de Amberes...

En el Ayuntamiento. El alcalde señor Auriol, en el día de ayer a la Comisión de Abastos...

San Antonio FABRICA DE CHOCOLATES

Miscelánea ¿QUÉ PISA?

Un colega local censuraba ayer la conducta que seguía la Comisión provincial, respecto a las deficiencias administrativas...

El alcalde señor Auriol, en el día de ayer a la Comisión de Abastos, no pudiendo celebrarse la junta...

En el Ayuntamiento

El alcalde señor Auriol, en el día de ayer a la Comisión de Abastos, no pudiendo celebrarse la junta...

Reñure y Molina de Haro

El maestro de la escultura, D. Mariano Baniñe, ha escrito una cariñosa carta a nuestro paisano, el escultor señor Molina de Haro...

Ecos de la vida

Han salido para Almería, D. Faustino Leal de Ibarra y señora. Se encuentra de temporada de baños en Málaga...

Desde Málaga

Con frecuencia se hace eco la prensa de Málaga de desgracias evitadas a algunos bañistas tamareros...

Instrucción pública

Bachilleres. Ayer fueron expedidos por el rectorado de esta Universidad, los siguientes títulos de bachiller...

Los lunes de San Jerónimo

Como tenemos anunciado, se ha verificado en el acreditado establecimiento de San Jerónimo...

Triste desgracia

Como se temía, anteayer a última hora falleció en el Hospital de San Juan de Dios, la infeliz mujer Rosario González Esteban...

CONSULTA MEDICA DEL DOCTOR R. Alvarez de Toledo y Valero Profesor auxiliar de la Facultad de Medicina DE DOS A CUATRO San Jerónimo, 22, 2.

los diestros Mazzantini, Bombini, Gaona, Celis, Paso, Madrid y Galfró. También figura en el programa el estreno de la hermosa película Perdido en la oscuridad.

El herido de esta madrugada A las dos de esta madrugada ingresó en la Casa de Socorro el vecino de Armilla José Robira Molina el cual presentaba una herida en el hombro izquierdo, la cual manifestó se la había causado con un disparo un gitano llamado Gregorio, con el cual discutí en el indicado pueblo de Armilla, al tratar de persuadirlo de que no pagase a la esposa de éste llamada Josefina.

Notas diversas

Nombramiento La Gaceta de Madrid de anteyar, da cuenta de una Real orden disponiendo, se entienda con carácter gratuito el nombramiento de director interino del Museo provincial de Granada, hecho a favor de D. Diego María; disposición de que ya dimos cuenta telegráficamente a nuestros lectores.

Concurso de carteles Con motivo de las fiestas que se celebrarán en Reus para conmemorar el primer centenario del nacimiento del general Prim, la Comisión ejecutiva de los festejos sobre un concurso entre artistas españoles y extranjeros domiciliados en España, para premiar el mejor proyecto de cartel anunciador.

Casos y cosas

Un herido.—En el Hospital de San Juan de Dios fué curado ayer el obrero de la empresa de tranvías José Morales, el cual se había causado una contusión en una mano trabajando en la reparación de vías.

Heridos.—En la Casa de Socorro fueron curados ayer: María Quevedo, de veintitrés años, de herida contusa en la región hipoténar derecha; José Aguilera, de diez, de magullamiento en la pierna derecha; Enrique Valdivia Sánchez, de diez y ocho, de esguince del carpo izquierdo; María Miranda Díaz, de cincuenta y cinco, de herida contusa en la nariz; Juan Espinola Sánchez, de diez y ocho, de erosiones en la muñeca derecha; José Paralta Gómez, de veinte, de herida contusa en el mentón; Encarnación Font González, de cincuenta y siete, de esguince en el tarso derecho; Angel Valero, de quince, de erosión en la rodilla; Agustias Hernández, de siete, de mordedura de perro en la pierna izquierda; Francisca Barranco, de veintinueve, de contusión en la pierna izquierda; Francisco Gómez, de seis, de herida contusa en la frente; y José Reyes Morales, de once, de erosión y contusión en el estómago derecho.

Información oficial Pagos de la Hacienda Para hoy se han señalado los siguientes: Don Salvador Medina, D. Claudio Buegas, D. Manuel Aceituno, D. Rafael Montesinos, D. Francisco Gutiérrez, D. Ednardo Palma, D. Félix Espinosa, D. Rafael Extremera, D. Antonio Lizarz, D. Miguel Batrín, Alcalde de Motril, D. Luis Mandoza, don Manuel Velázquez, D. Francisco Fernández, D. Francisco Rojas, D. Luis Jiménez, D. José María Villenas, don Pedro Rodríguez, D. Miguel Serrano, don Juan de Dios Roca, Administradores de loterías números 1 y 4 de Granada, idem de Motril, depositario pagador.

Necrología Ha fallecido en esta capital, don Miguel Orihuela Kide. Salón Regio Esta noche se exhibe por última vez la película Cielos, que aunque gastó mucho.

Señalamientos para hoy

Sala de Vacaciones.—Juzgado de Albuñol, contra Juan Rodríguez Galdeano, sobre hurto. Abogado, señor Villalobos; procurador, señor Corral Almagro; secretario del Sr. Alonso. Juzgado de Montefrío.—Contra Casimiro Jiménez Arjona, sobre atentado.—Abogado, señor F. Alvarez; procurador, s.ñor González de la Cámara; secretaria del señor Alonso.

Solicitudes

Con informe favorable se ha elevado a la Superioridad solicitud de 30 días de licencia, por enfermo; promovida por el juez de primera instancia, de Antequera, D. Joaquín González Marino y Guerrero.

Recurso

Se han preparado recursos de casación por infracción de ley y doctrina legal, en autos del juzgado de primera instancia de Ubeda, seguidos entre don Jerónimo Velasco Robles con don Jerónimo Rolán Ortiz y otros, sobre nulidad y rescisión de partición de bienes.

Licencias

Han empezado a hacer uso de 30 días de licencia: El juez de primera instancia de Berja D. Joaquín Fernández Mirallo. Idem juez de primera instancia, de Ugijar, D. Federico Campos.

Poseción

Se ha posesionado del cargo de juez de primera instancia, de Guadix, don Manuel Parrilla.

LICENCIADO CONCHILLOS

Cónica de los vuelles

En el presente mes se celebrarán notables festejos en Montefrío con arreglo al siguiente programa: Día 14.—A las doce de la mañana, repique de campanas, cohetes y música. A las nueve de la noche, castillo, confeccionado por el pirótecnico de l'ora D. Antonio Ruiz, a cuyo acto asistirá una banda de música.

Día 15.—A las nueve de su mañana solemne función religiosa en la que predicará el rector del Sacro Monte, don Manuel Molina Olmos. A las cinco de la tarde, saldrá en procesión la Virgen de los Remedios recorriendo las calles Alta, Baja, Alcaid, Alhorje, Espinas de Jesús, y plaza Alta hasta la iglesia.

En la tarde de dicho día 15 se verificará una magnífica corrida de cuatro novillos-toros de tres años, de la ganadería de D. Gabriel García, de Córdoba, por los espadas Emilio Rodríguez (Boca Negra) y Antonio Vera (El Marino), acompañados de los banderilleros Rafael Obispo (Maera), José C. Bañas, Manuel Aquila, (Mazra chio) y un puntillero. Las puertas de la plaza se abrirán a las dos y media, y la corrida empezará a las cuatro de la tarde.

Por la noche y lida en los paseos, los cuales lucirán multitud de luces y focos eléctricos, asistiendo la banda de música.

Día 16.—Por la tarde, en la plaza, elevación de globos y fantoches y por la noche velada y música en los paseos.—El corresp. nal.

Mirando al conflicto

Recuerdos de la Otra guerra Para quienes creen que el plan de los estratégicos puede seguirse con precisión parecen las siguientes líneas del gran mariscal Moltke venir de mold: Es grave error—dice—creer que un plan de guerra se puede trazar para largo tiempo y resistir en todos sus puntos: el primer encuentro con el enemigo cambió la situación según sea su resultado; mucho de lo que se prevé resultará impracticable, y en cambio se harán fácticos cosas que en un principio se creyeron de imposible realización. Todo lo que el jefe del ejército puede hacer es formar juicio exacto del cambio que experimentan las circunstancias, preparar lo que sea oportuno para un período desconocido y volver a ello lo propiamente con decisión y energía.

Y en esto consistió indudablemente el error francés; en su guerra del 70, según ya reconocieron todos y de un modo muy especial el mismo canceller Bismarck en su carta a Julio Ferry en 23 de Enero de 1871. Copiamos íntegramente su texto que extractamos de otro de Halsey: Por excelente que sea el patriotismo de una nación, no puede impedir ejercicios. Al emprender la campaña, encontramos los contingentes franceses con todo su poderío; pero mandados por jefes ineptos los pudimos fácilmente vencer. Los que habidos nos oponían no carecen de valor ni de abnegación pero son pasivos y no soldados; no pueden medirse con nuestras tropas guerrillas desde hace tiempo y diestras en el oficio de las armas.

consecuencias fueron irreparables.

La impetuosidad debe juntarse a la prudencia y al cálculo, porque ni una victoria es el fin de una guerra, ni conviene dar oídos al país impresionista cuando se tienen enfrente las divisiones enemigas.

Nancy, donde se ha librado la primera batalla ahora, fué en 15 de Marzo del 71 la última plaza que abandonara el emperador alemán al reintegrarse a Berlín después de suscrita la paz.

«A aquella guerra—escribió el conde de Moltke—que por ambas partes se había sostenido con poderosas fuerzas quedaba terminada a los siete meses de empezada, sin que en el transcurso de este corto período se hubiesen dado los beligerantes puntos de reposo.

«O ho batallas se libraron en las cuatro primeras semanas, y como consecuencia de ellas se derumbó el imperio francés y el ejército de Francia desapareció del campo de la Incha, después de lo cual formáronse nuevos ejércitos poco valiosos, aunque de fuerza numérica igual a la de los alemanes, que en un principio habían contado con fuerzas superiores a las francesas, y que entonces hubieron de sostener otras doce batallas, para asegurar el sitio decisivo de la capital enemiga.

«Tomáronse veinte plazas fuertes, y no hubo día en que no se trabaran combates de más o menos importancia.

«La guerra costó a los alemanes 6.247 oficiales; 123.453 soldados, una bandera y seis cañones.

«Los pérdidas totales de los franceses no pueden fijarse con seguridad, pero solamente en prisioneros hubo 21.568 oficiales y 702.048 soldados.

«Con el recuerdo de lo ocurrido antes, pueden aprovechar alguna lección los beligerantes, porque es muy posible que aumenten ahora los impresionismos que convienen de tener, si es que no se quieren repetir impremeditados actos, que luego no tienen enmienda fácil.

El dinero y las subsistencias en Alemania

El Banco de Alemania dispone actualmente de 1.345 millones de marcos en oro. En esta cuenta con 1.145 millones.

Con estos fondos como garantía, el Banco puede emitir 4.271 millones de marcos en billetes.

La circulación fiduciaria el día 23 de Julio era de 1.691 millones. Hubiera podido poner en circulación desde aquella fecha, de haberlo estimado preciso, 3.380 millones.

Además, el Tesoro de la guerra cuenta, como ya hemos dicho, con 240 millones de marcos en oro, que permitirá una emisión de 920 millones de billetes, más 120 millones en plata, que representan 350 millones en papel.

El Banco puede, pues, emitir 4.460 millones en billetes. La cuestión de aprovisionamiento ha sido estudiada desde hace tiempo por Alemania desde un punto de vista que hace honor a su espíritu previsor.

Ha partido en sus cálculos del supuesto de una conf. ración europea, en virtud de lo cual había de encontrarse poco menos que aislada para los efectos de la importación de artículos de alimentación.

Rusia le llevaría sus fronteras y, por consiguiente, carecería de los trigos de sus inmensos graneros.

Tampoco contaría con Austria, que difícilmente podría atender a sus propias necesidades.

El principal aprovisionamiento había de ser el de harina para el pan no sólo de sus soldados, sino para sus ciudadanos, y el forraje para los caballos de sus Ejércitos.

Con todo, Alemania cree que, en el caso más grave, tendría asegurado la alimentación del Imperio y de su Ejército durante el tiempo que ella juzga necesario.

Habla Vázquez de Mella

«¿Qué consecuencias traerá la guerra para España? A esta pregunta ha contestado el señor Vázquez de Mella: «Entrevistando Inglaterra, España tendrá que hacerlo, no obstante las protestas de neutralidad del Gobierno. Yo creo que en el segundo convenio de Cartagena se estableció la relación o pacto con Inglaterra. En principio soy partidario de la alianza con Alemania, que se debía hacer a tiempo; pero en estos momentos creo que debemos permanecer neutrales, y la ruptura de la neutralidad nos será muy funesta.

«Creo, a pesar de todas las protestas de neutralidad, que debe haber algún acuerdo secreto con Inglaterra como derivación del segundo convenio de Cartagena. Si España no mantiene su neutralidad y acepta las exigencias de la Gran Bretaña, que ha quebrantado nuestra nacionalidad y nos niega la autonomía geográfica en el E. trecto y es la causa de la mitad de nuestras desgracias históricas, se plantea una cuestión que toca a nuestra existencia como pueblo independiente. El triunfo

Sindicato de la Agrícola Granadina

A los señores socios y labradores clientes En vista de la situación porque actualmente atravesamos con el «Conflicto Europeo», las casas Extranjeras cubriéndose completamente contra todo caso de fuerza mayor, han suspendido el envío de los Superfosfatos, las Potases, Sulfato de Amoniaco y toda primera materia que se importa del Extranjero.

Este Sindicato a pesar del conflicto, cumplirá con puntualidad los compromisos adquiridos hasta la fecha, y los que vaya adquiriendo de hoy en adelante, lo que participamos con gusto a nuestros socios y clientes.—El Administrador, Antonio Gil.

de Inglaterra nos reduciría a colonia, y el de Alemania, si generosamente no se convencia de que la inaudita torpeza de nuestra conducta internacional era obra de la ineptitud de políticos topos y no de la voluntad y el interés de la nación, sería una nueva mutilación del territorio y una honda revolución.

La hora apocalíptica que yo anuncié ha llegado ya. Y es una hora suprema, no sólo para las naciones que combaten, sino para España dirigida por estadistas que han sustituido la previsión con el opio y que por eso parece que no advierten que en esa contienda también esta en litigio su vida.

Cronica Religiosa

Santo del día.—Santa Clara. Antigua.—La mas, 7. Noche divino son de Santa Clara, fundadora, con rito doble y color blan.

Jubilco perpetuo.—En la Capilla Real Nuestra Señora de las Angustias, Escuelas del Sagrado Corazón y en las Misiones de María Inmaculada (Callejón de López Argüeta).

Jubileo de las 40 horas.—En San Antonio. Se manifiesta a las siete de la mañana y se oculta a las siete de la tarde.

Rosario.—En la Cap. del Real, San José, San Matías y San Ildefonso, a las ocho de la mañana; en las demás parroquias, Capilla de la Misericordia, los Hospitalicos, a la oración. En San Juan de Dios, a la siete de la noche.

Misa rezada.—En la Catedral, a las ocho y media y nueve.—En la Capilla Real, a las ocho y media.—En San Andrés, San Ildefonso, San Matías y San José, a las ocho.—En el Seminario, a las siete.—En Santa Paula, a las siete y media.—En San Pedro, a las ocho.—En la Magdalena, las Capuchinas y Sagrado Corazón de Jesús, las misas de media es media hora, desde las siete hasta las doce de la mañana.—En la Colegiata, las Angustias, San Juan de los Reyes y Capuchinos, desde las seis a las diez. En los Hospitalicos y San Juan de Dios desde las siete a las diez y media.

Misa cantada.—En la Capilla Real y Catedral, a las nueve menos cuarto de la mañana. En San Antonio, a las diez. Misa de doce.—En las Angustias, Magdalena, San Justo y San Antonio.

Ejercicio mensual.—A San Agustín, en los Hospitalicos, a las ocho de la mañana, y por la tarde a las siete y media. Novena.—A la Virgen del Tránsito, en Santa Escolástica, a las seis de la tarde, con sermón.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Pilar, en la Catedral.

BOLETIN DEL DIA

SECCION DE MERCADOS

Alhondija de granos Granadina 10 de Agosto de 1914 Trigo.—Sobrante anterior, 697 quintales métricos. Entrada 00. Total existencias, 697. Se vendieron 125 quintales, al precio de 27,27 a 29,54 pesetas.—Sobrante 617 quintales. El precio del trigo osciló entre 12,50 a 13,25.

Los Docks

Ultimas cotizaciones de estos almacenes: Trigo recio, a 30,68 pesetas los 100 kilos. Canada, a 19,69 pesetas los 100 kilos. Habas anchas, a 29,96 pesetas los 100 kilos. Habas morunas, a 23,14 pesetas los 100 kilos. Chicharros, a 17,50 pesetas los 100 kilos. Yeros, a 17,50 pesetas los 100 kilos. Gajitas, a 15,50 pesetas los 100 kilos. Jabón verde, a 60,87 pesetas los 100 kilos. Vinagre, a 36 pesetas los 100 kilos. Parañina holandesa, a 1 peseta el kilo, en sacos de 50 y de 100 kilos.

BAÑOS DE CALAHONDA

En este magnífico establecimiento se han introducido notables mejoras, en decorado y en la cocina, precios económicos. Dirección: Antonio Ruiz Lopez.

CONSULTA ESPECIAL

POR EL DOCTOR Guillermo Sánchez Aguilera ex jefe de Clínica Oftalmológica de París y profesor auxiliar de la Facultad de Medicina Dada a las 12 y de 4 a 5 Plaza de la Universidad, núm. 2

BAÑOS DE MAR Y FIESTAS

— EN — MALAGA Hotel Restaurant Colón

PLAZA DE LA CONSTITUCION AMPLIOS COMEDORES CON MESSAS SEPARADAS

— Precios moderados — GRAN PATIO COMEDOR.—HAY ASCENSOR

Coches a todos los trenes Arreglos especiales para familias Propietario, ANTONIO GOMEZ

Academia Santa Bárbara

(CREADA EN 1895) MANO DE HIERRO, NUM. 33.—GRANADA Preparatoria para carreras MILITARES y Correos

Resultados obtenidos en la convocatoria de 1914: Don Francisco Ramírez. . . . . Ingresado en Artillería.

Don José Aguilera. . . . . Don Francisco F. Longoria. . . . . Don Germán Tepia. . . . . Don Manuel González. . . . . Ingresados en Infantería.

Esta notable Academia ingresa todos los años alumnos en las Academias Militares. Pr. fes. rados con el uso y con largos años de práctica, siendo desmpeñados las clases de Matemáticas por jefes de Artillería.

Para informes y reclutamientos, en la Academia y en el domicilio del Director Calle Conde de Tendilla, 3. El curso empieza en 1.º de Septiembre. La dirección espiritual está a cargo de Padres Jesuitas.

Telegramas LA GUERRA EUROPEA

Franceses y alemanes La lucha en Bélgica

Pueblo incendiado

En Plevile, pueblo de la frontera, un grupo de hulanos, pretextando que unos paisanos habían tomado parte en un combate contra una patrulla alemana, regaron casi todas las casas con petróleo e incendiaron el pueblo.

Los habitantes huyeron desprovistos sin tener tiempo de recoger sus dineros y efectos. Las tropas francesas los socorrieron.

Los franceses evacuan Mulhouse

Una nota oficial facilitada por el Ministerio de la Guerra francés, dice que la noche última fuerzas alemanas considerables, procedentes de Mulhonic y Neufsurich, atacaron las vanguardias francesas, las cuales retrocedieron hacia Cerney y Mulhouse.

Ante este ataque, los franceses abandonaron Mulhouse, reconcentrándose más atrás y logrando detener el movimiento ofensivo del enemigo, que era muy superior en número.

Los batallas de la acción son muy favorables a los franceses, los cuales siguen siendo dueños de la Alta Alsacia.

Resultado de varias acciones

Se registran importantes movimientos de tropas hacia Morhaufe. La tentativa de los alemanes contra Rogervillers y Hablucville ha sido un completo fracaso.

En las acciones de Velos, Saitate Marie y Bouhome, las tropas francesas han demostrado gran superioridad sobre las alemanas.

En la región de Spinocourt, la caballería al man, a pesar de estar apoyada por artillería, tuvo que retroceder.

Concentraciones alemanas

Los alemanes continúan acumulando fuerzas en la región de Gerostein, pero los grandes núcleos alemanes se reconcentran detrás de Metz y Teouville.

Los alemanes hacen grandes trabajos de fortificación en los alrededores de Luxemburgo.

La aviación en la guerra

Dicen de Metz, que los aviadores franceses vuelan sobre la región de Luxemburgo a pesar del fuego de fusilería y cañón que les hacen los alemanes.

Carga formidable

Una patrulla francesa ha dado una formidable carga a los alemanes, causándoles numerosas bajas y cogiéndolos 17 prisioneros.

Hechos como éste se renuevan diariamente en los puntos donde está en contacto franceses y alemanes.

Noticia confirmada

Se confirma, que los alemanes han incendiado el pueblo de Ailleville.

Sin confirmación

El señor Sánchez Guerra ha dicho a los periodistas, que han circulado noticias de que los franceses han evacuado Mulhouse, pero no ha tenido confirmación oficial.

Lo que se dice en Alemania

La prensa de París dice, que es imposible tener noticias de Alemania, según comunican los corresponsales de otras naciones que tienen comunicación con el Imperio germánico.

El Gobierno alemán—añaden los periódicos de París—ingaña al pueblo diciéndole que los alemanes han tomado numerosos pueblos, habiendo derrotado a la caballería rusa.

Según informaciones del mismo conducto, los alemanes dicen, que sus barcos han bombardeado y destruido varias plazas fuertes de la costa argelina.

Por último, un ayudante del Kaiser ha comunicado a Berlín, que las tropas alemanas han tomado un fuerte de Lijsa, y que el generalísimo von Emmis, ha sido condecorado por este hecho.

Depósito de armas

A Tángar llegan rumores de Casablanca diciendo, que las autoridades francesas han descubierto 1.500 fusiles que tenía ocultos un comerciante alemán.

Este y la campaña que tiene serán juzgados por un Consejo de guerra y fusilados inmediatamente.

Serios encuentros

Comunican de París, que se señalan serios encuentros sobre la Baza de Longayon, Marville y Verden.

Mujeres heroicas

En París se tienen noticias, de que las mujeres de Herstal han defendido heroicamente la población contra los alemanes.

Hicieron frente a éstos, con revólvers, y cuando se les agotaron las municiones se encerraron en una fábrica de armas que hay en la población y arrojaron desde las ventanas sobre los asaltantes agua hirviendo, dejando fuera de combate, por consecuencia de quemaduras, a dos mil alemanes.

El viernes en la noche seguía ondeando en la fábrica, heroicamente defendida por mujeres, el pabellón belga.

Depósito de armas

En la antigua sinagoga de Amberes han sido encontrados tres mil fusiles alemanes.

Los alemanes en Lieja

Asigüida que los alemanes ocuparon a Lieja, procedieron a tomar rehenes, deteniendo al alcalde, al obispo, a varios diputados y a un senador socialista.

El total de los detenidos fué diez y siete. El alcalde y el obispo fueron libertados a poco de ser detenidos, pero sin poder abandonar la población.

A los restantes se les encerró en un castillo. Los alemanes han anunciado al vecindario que será fusilado todo el habitante que intente la rebelión.

Gritos hostiles

Un convoy de alemanes expulsados llegó anoche a Berchou entre voces de muerá el emperador y gritos de abajo Alemania.

Los fuertes intactos

Se confirma, que los fuertes de Lieja están en perfecto estado. Se ha hallado refugiada en ellos la guarnición.

Calma y reorganización

La calma en Bélgica es completa. Los alemanes parece que están ya reorganizados ante Lieja.

Las bajas alemanas

Se anuncia oficialmente en Bruselas, que las bajas alemanas en territorio belga han sido dos mil muertos, 20.000 heridos y 97.000 prisioneros.

Gran batalla

Según informan de Bruselas, se espera una gran batalla entre las fuerzas francobelgas y las alemanas.

Los Estados Mayores belga y francés no ocultan la alegría que les proporciona esta próxima lucha, ni recatan la gran confianza que tienen en obtener la victoria.

Batalla colosal

Según noticias que se tienen en Londres, los franceses que han llegado a Bélgica se han puesto en contacto con los belgas.

Se espera que se libere una batalla entre 25 cuerpos de ejército alemanes y austriacos y 23 cuerpos francobelgas.

Júbilo

La presencia de los aeroplanos militares franceses en Bruselas, ha producido gran júbilo.

Estado de sitio

Dicen de Amsterdam, que se ha proclamado el estado de sitio en las provincias de Brabant septentrional, Liburgo y Zelanda.

Para conocerse

El ministro de la Guerra de Bélgica ha comunicado a los tropas belgas una descripción de las señas características de los dirigibles y aeroplanos franceses y belgas a fin de distinguirlos de los aparatos enemigos.

Sus noticias del Gobierno

El ministro de Estado ha hecho a los periodistas, con motivo del conflicto internacional, las manifestaciones siguientes: Hay versiones distintas—dice—respecto a la marcha de los alemanes.

Un s creen, que irán por el Norte a Amberes, y otros aseguran, que marcharán sobre Nemur para internarse en territorio francés. Se esperan, para dentro de tres o cuatro días noticias de un gran combate. El embajador de Austria continuaba ayer en París, aunque es de suponer que se habrá marchado esta mañana. De París desmienten, que los franceses hayan tenido grandes pérdidas en la Alta Alsacia. Las pérdidas son efectivamente grandes, pero no de importancia que se ha dicho.

Ha llegado a Tánger el crucero *Extremadura*.

De Argel ha salido un vapor conduciendo 567 españoles para Alicante y unos cuantos para Palma.

Esta madrugada salió de París el quinto tren de inmigrantes españoles. Vienen 500 obreros.

Francia ha extremado su agradecimiento a España por haberse encargado nuestro embajador en Berlín de la defensa de los súbditos e intereses de franceses y belgas.

De Amberes piden noticias sobre el estado del conflicto.

El Gobierno español se preocupa de facilitar fidejatos a las embajadas y legaciones que encuentren dificultades para proveerse de ellos.

El ministro de Negocios extranjeros de Alemania, ha hecho saber que se han puesto con gran profusión minas submarinas en todos los puntos del Atlántico, por donde pudiera ser atacada la flota alemana.

En Londres la suscripción para los heridos aumenta diaria y considerablemente.

Los particulares ofrecen sus viviendas para hospitales de heridos y se comprometen a segar las cosechas de aquéllos que se hallen en la guerra.

El Canadá ha participado al Gobierno inglés que envía un millón de sacos de harina de 50 kilos cada uno, y que entre el Canadá y otra colonia facilitarán 20.000 hombres para el servicio militar.

Fuerzas austríacas han llegado a la frontera suiza, para apoyar a los alemanes.

El Gobierno ha creado un negociado de prensa, el cual se encargará de averiguar quienes son los propagadores de noticias falsas para castigarlos con severidad.

De Australia y Nueva Zelanda comunican a Londres, que envían 28.000 hombres.

El ministro de la Guerra inglés ha pedido 100.000 voluntarios para el ejército de primera línea.

En Londres circulan insistentes rumores, de que la marina de guerra japonesa se propone intervenir oficialmente en el conflicto.

**Nuevos informes**  
Independientemente de las noticias facilitadas por el marqués de Lema a los periodistas, se les han dado las siguientes en el ministerio de Estado:

Inglaterra ha pedido un crédito de 255.000.000 de libras esterlinas para la guerra.

El Parlamento inglés ha aplazado sus sesiones hasta el 25 de Agosto.

La prensa de Londres dice, que los alemanes empezarán a movilizar fuerzas para la invasión de Francia por la parte de Bélgica.

La Legación de Suecia en Madrid participó, que las aguas subterráneas están llenas de minas y avisa a los navegantes para que no visiten los puertos suecos sin servirse de pilotos.

**Francia y Austria**

**Retirada de un embajador**  
Como consecuencia de un cambio de notas habido estos tres últimos días entre los Gabinetes de París y Viena, el Gobierno francés en razón a la situación internacional y considerando insuficientes las explicaciones dadas por el Gobierno austriaco sobre el envío de tropas a Alemania, comunicó por medio del ministro de Negocios extranjeros, al embajador de Austria en París, que se veía precisado a ordenar a su embajador en Viena, que abandonara la población.

El representante de Austria contestó al ministro francés pidiéndole sus pasaportes.

Los cónsules austriacos y franceses han sido prevenidos de esta decisión de sus respectivos países.

Los embajadores de los Estados Unidos en Viena y París se han encargado de la protección de los intereses austriacos y franceses.

**La guerra en el mar**  
**Barcos capturados**  
El contratorpedero *Scopetti* ha capturado a dos barcos veleros alemanes cargados de trigo.

**Los submarinos alemanes atacan a los ingleses**  
El ministro de Estado, marqués de Lema, ha dicho a los periodistas que tiene confirmación oficial del ataque de una escuadrilla de submarinos alemanes a una división de la escuadra inglesa.

Un submarino alemán fue echado a pique, sin que los barcos británicos sufrieran ningún daño.

**Reconocimiento de la costa portuguesa**  
Un despacho de Lisboa, dice, que una división naval inglesa se encuentra frente a aquella capital.

Esta flota ha destacado un crucero y un torpedero, que se acercaron a la costa y la reconocieron.

**Salpicaduras en el Atlántico**  
Se sabe en Las Palmas, que las fuerzas alemanas que estaban cerca de Kasserin, marchan hacia Lora, posesión germánica del África.

Se cree que la escuadra inglesa, que estuvo en Las Palmas el sábado ha marchado a tomar las posiciones alemanas del África, y a apoderarse de algunos territorios de ella.

Varios vapores ingleses que debían hacer escala en Las Palmas, han recibido orden de seguir para África.

Algunos conducen carbón para Canarias.

Se cree, que van protegidos por la escuadra inglesa.

buques de guerra ingleses próximos a las aguas de la Rota.

**Más buques apresados**  
Veinte buques alemanes han sido capturados en el golfo de Finlandia y en el mar Báltico.

Los tripulantes han sido hechos prisioneros y enviados al interior del país.

**Portugal ante la guerra**

Según comunican de Lisboa, el Gobierno portugués ha prorrogado por dos meses el pago en moneda extranjera.

Se ha publicado un decreto regulando el precio de las subsistencias.

Las informaciones de la prensa de Lisboa, coinciden con las noticias recibidas por la de Madrid, dando la victoria a los franceses, belgas e ingleses, y la derrota a los alemanes.

Se ha publicado un bando prohibiendo las manifestaciones.

Las autoridades de Oporto han obligado a varios buques alemanes que tenían aparatos de telegrafía sin hilos, a desmontarlos.

**Informes varios**

**Aprehensión de bombas**  
En Roche (Suiz.) ha sido detenido un automóvil cargado de bombas.

Lo conducían varios alemanes disfrazados de mujer.

Pretendían entrar en territorio francés y lanzar explosivos.

**Holanda, neutral**  
El ministro de los Países Bajos en Bruselas ha declarado, que Holanda mantendrá su neutralidad cueste lo que cueste.

**Lo que creen los alemanes**  
Los alemanes que están refugiados en territorio holandés dicen, que están seguros de que no les han combatido los belgas, sino los franceses.

**Los montenegrinos**  
Dicen de Autivari, que las baterías montenegrinas han cañoneado a Battaro.

**La actitud del Japón**  
Comunican de Tokio, que el Gobierno japonés ha acordado cumplir su deber de aliado, conservando para ello su actitud leal.

**El teatro de la guerra**  
El general Echagüe ha manifestado, que por el ministerio de la Guerra se han hecho varios mapas del teatro de la guerra muy completos, que serán remitidos gratuitamente a los periódicos.

**Los turcos protestan**  
Un despacho de Constantinopla dice, que el Gobierno turco ha publicado una nota oficial diciendo, que el Gobierno inglés se ha apoderado de dos aeroplanos otomanos, que se construían en los astilleros ingleses.

El Gobierno turco ha protestado energicamente.

**Vigilancia en el Estrecho**  
Comunican de Algeciras, que el Estrecho sigue vigiladísimo.

Contra la costumbre de los ingleses, ayer tocó en el pasaje de Gibraltar una banda militar.

El movimiento de buques es grande.

Hay un fondeado de dos cruceros ingleses.

**De Rusia**  
Comunican de San Petersburgo, que los austriacos han entrado en el Gobierno de Kieide, el cual procuran fortificar.

Un pequeño destacamento alemán, ha atravesado el Vístula y ha hecho un reconocimiento hasta Wlatzauk.

**Fusilamiento de un Mannesmann**  
Vijeros procedentes de Casablanca manifestaron, que los millonarios alemanes, hermanos Mannesmann, fueron presos hace cuatro días en aquella población.

El mayor ha sido fusilado.

Los otros dos consiguieron escapar.

Se les acusa de haber envenenado infinidad de sacos de harina destinados al ejército francés.

La mayoría de los alemanes y austriacos residentes en Marruecos han sido apresados por los franceses.

**Salpicaduras en el Atlántico**  
Se sabe en Las Palmas, que las fuerzas alemanas que estaban cerca de Kasserin, marchan hacia Lora, posesión germánica del África.

Se cree que la escuadra inglesa, que estuvo en Las Palmas el sábado ha marchado a tomar las posiciones alemanas del África, y a apoderarse de algunos territorios de ella.

Varios vapores ingleses que debían hacer escala en Las Palmas, han recibido orden de seguir para África.

Algunos conducen carbón para Canarias.

Se cree, que van protegidos por la escuadra inglesa.

**Efectos en España**

**Desde Barcelona**  
La Unión gremial se propone anunciar al gobernador, que a vista de que los acaparadores han subido el precio de las harinas, ellos tendrán que subir el pan.

El gobernador está decidido a contestarles, que si lo ponen en la alternativa de subir el pan o cerrar las tahonas, las cerrará.

Los informes oficiales no acusan ninguna alza en el precio de los trigos, que justifiquen la subida de las harinas.

Vijeros procedentes de Francia dicen, que el día 15 terminó la movilización total de la vecina República.

Desde esa fecha se regularizará el servicio de trenes.

Se han establecido comunicaciones en Italia.

El expreso no ha traído ninguna correspondencia extranjera.

Han marchado a Madrid ochenta alemanes, que habían llegado procedentes de Vitoria.

Se hacen gestiones para que venga rápidamente el vapor *Catalina*, que se encuentra en Canarias con un importante cargamento de algodón, materia que empieza a escasear en las fábricas.

El gobernador ha comunicado al Gobierno, que en la frontera francesa, por las provincias de Lérida, Gerona y Huesca se hace un activísimo contrabando de ganado.

Varias corporaciones, incluso el Ayuntamiento, han ofrecido donativos para abrir una suscripción destinada a reparar a los españoles que están en el extranjero.

El gobernador, a vista de que el Gobierno tiene resuelto este asunto, les ha dicho, que destinen los fondos a otras atenciones impuestas por las actuales circunstancias.

Procedentes de Marsella han llegado mil españoles.

El consulado francés ha fijado un aviso diciendo, que los ferrocarriles del Mediodía de Francia han comenzado a expender billetes para todos los puertos, pero sin garantizar la fecha de llegada.

Los consulados carecen de noticias de la guerra.

Han marchado a incorporarse al ejército de su país cincuenta belgas, incluso el ingeniero de la compañía de los ferrocarriles de Mar-torell, uno que se hallaba en Granada y otro que estaba colocado en la Compañía canadiense.

Según el cónsul de Bélgica, muchos de los que marchan son voluntarios.

**En Bilbao**  
Hoy han sido despedidos 850 obreros de la Compañía franco-belga.

Se les han pagado todos los jornales.

No han ocurrido incidentes.

La fábrica de cementos de Sestao, ha despedido 80 obreros, por falta de trabajo.

El gobernador ha conferenciado con los directores de las explotaciones de Orner, Luchana y Mining, para preguntarles si era cierto que pensaban suspender los trabajos.

Le han contestado, que las fábricas pueden seguir abiertas hasta fin de mes.

La misma autoridad ha encarecido al director de la Aduana, que extreme la vigilancia a fin de evitar la exportación de artículos prohibidos.

Han llegado 450 repatriados.

**Los carbones nacionales**  
Participan de Oviedo, que los mineros han entregado al gobernador la nota que les pidió el ministro de Marina.

Calculan en un millón setecientos veinte mil toneladas la producción anual de carbón en las minas asturianas, cuya cifra podrá elevarse a 260.000 toneladas por mes si se les facilita quinientos picardes y doscientos cincuenta auxiliares.

Los mineros proponen que se les envíen soldados mineros, a los que se les abonará el tiempo que estuviesen en las minas como servido en filas.

**Desde San Sebastián**  
Procedentes de Bruselas han llegado los duques de Fernán Núñez y la marquesa de la Mina.

En el ministerio de Juraada carecen de confirmación oficial del combate librado en el mar del Norte entre las armadas inglesa y alemana.

Vijeros llegados de Francia dicen, que han empezado a llegar a los hospitales de Burdeos las primeras expediciones de heridos.

Para esta tarde se espera la llegada de 4.000 mineros españoles que trabajaban en Alemania.

Se ha preparado un tren especial para conducirlos a sus pueblos.

En el hotel María Cristina se celebrará mañana una fiesta a beneficio de los niños repatriados.

**El plan de obras públicas**  
En los señalamientos del ministerio de Fomento se ha celebrado esta tarde una reunión de todos los jefes

del cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos y de los jefes de todas las provincias.

El ministro de Fomento les pronunció un discurso, exhortándoles a cooperar al plan de Obras públicas que se propone realizar el Gobierno para hacer frente a la crisis obrera que origina las actuales circunstancias.

Ahora—dijo el señor Ugarte—necesito la ayuda de todos los que componéis el cuerpo de ingenieros.

Vamos a realizar un plan extenso de obras por administración, y es necesario que todos los que me escuchan realicen esta labor, por amor a la patria.

Yo al primero, y después vosotros, seremos los responsables.

Todos recibiréis instrucciones para realizar todas las obras públicas, que vosotros, como más enterados de las necesidades de las provincias, me indiquéis.

En nombre de los ingenieros contestó al ministro el señor Maeso, quien expuso el entusiasmo y fidelidad con que todos secundarán los planes del Gobierno.

**Aprobación de créditos**  
El Consejo de Estado en pleno que se ha celebrado hoy, ha des-pachado favorablemente los créditos extraordinarios que ha pedido el Gobierno con motivo de las actuales circunstancias.

Han asistido todos los consejeros, excepto el general Weyler, que se excusó.

**Obreros sin trabajo**  
La situación en Las Palmas es muy difícil.

El puerto está casi paralizado. Están sin trabajo 6.000 obreros.

**Reunión innecesaria**  
En la reunión celebrada hoy por el Consejo de Estado en pleno, el presidente, duque de Mandas, pronunció un discurso, justificando la convocatoria por las circunstancias del conflicto europeo.

España—dice—necesita atender una serie de problemas que no pueden dejarse pendientes y entiendo, que el Consejo de Estado debe hallarse al lado del Gobierno para ayudarle a solucionar las dificultades que se presentan en la marcha de la vida nacional.

Como no hubieran llegado al Consejo los expedientes relativos a los créditos, el duque de Mandas envió una carta al señor Dato consultándole, lo que debía hacerse.

El ministro de Fomento fué des-de Palacio, donde se hallaba en Consejo, a evacuar la consulta hecha por el presidente del Consejo de Estado, a quien manifestó que tanto él como el ministro de Estado no necesitaban crédito por tener cada uno de ellos un millón de pesetas, para obras públicas repatriación y expatriación respectivamente.

A vista de esto, el Consejo acordó levantar la sesión y no volver a reunirse hasta nuevo aviso.

Entre los consejeros es muy comandadísimo el hecho, lamentando que el Gobierno les haya obligado a venir a Madrid indistintamente, pues la mayoría, estaban vareando.

**Llegada de repatriados**  
Han llegado a Oviedo muchos repatriados asturianos.

Se han esperado otros muchos procedentes de Irún.

El gobernador los ha socorrido.

**Resumen de noticias**

Se tienen a última hora las siguientes noticias que se consideran verídicas:

Ninguna modificación importante hay en la región de Luján, cuyos fuertes están todavía intactos y se dispone a repeler los ataques.

Se desmienten las noticias relacionadas con disturbios en Francia, especialmente en París.

El orden es perfecto y la unión completa.

Los rumores de haber estallado una insurrección en Colonia, son falsos.

Ningún extranjero ha sido molestado en Francia.

En este país se han tomado medidas para asegurar las subsistencias.

El embajador de Austria, al abandonar ayer París, dió gracias al Gobierno francés por las medidas que ha tomado a favor de los austriacos.

D. Nicola Jibon, que la proclama del Rey de Serbia ha sido presentada hoy al Parlamento.

Se dice en ella, que el príncipe heredero marchará hoy mismo al cuartel general de operaciones.

Telegramas de Bruselas participan, que el rey ha abandonado durante algunas horas el cuartel general para conferenciar con el ministro de la Guerra, y presidió después un Consejo.

El alcalde de Gaste ha publicado una proclama, invitando a todos los alemanes que abandonan la ciudad en un plazo de veinticuatro horas.

Se insiste, en que los alemanes han de desistirse de marchar sobre Bruselas.

A un hulano, hecho prisionero, se le han encontrado mapas de

Bélgica, donde están señaladas todas las plazas.

Según el mapa, los alemanes contaban con entrar en Bruselas el tres de Agosto y no el cinco.

En Lille circulan rumores de que los hulanos han matado a tres alemanes y han incendiado tres cortijos de Lumburgo, sin que de aquéllos, ni los habitantes de éstos partiera la menor provocación.

**Consejo en Palacio**

Madrid 10  
Se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del Rey.

Sa duración ha sido de hora y cuarto.

Cuando concluyó, el señor Dato recibió a los periodistas y les facilitó la siguiente referencia del Consejo:

En mi discurso resumen—dijo—he consignado las medidas dispuestas prohibiendo la exportación de algunos artículos, aumentando la circulación financiera y facultando a los españoles para poseer títulos de la Deuda exterior.

Todas estas medidas han merecido favorable acogida en el país, según felicitaciones que hemos recibido.

Expuse las dificultades con que tropieza España en los primeros momentos de estallar la confagración, por tratarse de circunstancias por nadie previstas.

La paralización de las obras, la industria, el comercio y la navegación, el cierre de Bolsas y Bancos, la desaparición del oro y la depreciación de los billetes en las naciones más importantes, produjeron serviciales queques y letras; el crédito público había recibido un golpe formidable, que no podía por menos de repercutir aún en aquellos pueblos que como España se hallan más alejados de la contienda.

Después de las primeras medidas urgentes, hemos atendido al más grave problema de la repatriación.

Las acertadas medidas del ministro de la Gobernación, secundadas por los gobernadores de Barcelona y San Sebastián, han dado excelentes resultados.

Habié de la necesidad que tenemos de créditos para el suministro de víveres al ejército.

Para concederlos se ha reunido esta mañana el Consejo de Estado.

Hemos puesto a la firma del Rey varios decretos, especialmente de Fomento, para emprender obras, prescindiendo de las formalidades de subsist, pues si nos atuviéramos a ellas se desvirtuaría nuestro propósito de a tender a la crisis obrera, que adquiere grandes proporciones.

El Gobierno está muy preocupado con el anuncio del encarecimiento de los carbones y está dispuesto, si las circunstancias lo exigen, a limitar el precio.

He examinado ampliamente las cuestiones internacionales, fijándome principalmente en las declaraciones hechas ayer por sir Grey en la Cámara de los Comunes.

Interrogado el señor Dato acerca de la neutralidad de España con relación a Inglaterra y Alemania, dije que no se había hecho por ser costumbre no publicarla en la Gaceta hasta tanto que las respectivas naciones no notificasen oficialmente la declaración de guerra.

Esta mañana se ha reunido en pleno el Consejo de Estado para tratar del crédito para obras públicas, pero no pudo estudiarse por no haber llegado todavía el expediente.

Se ha posesionado el nuevo consejero señor Cobian.

**Firma del Rey**  
Terminado el Consejo, el Rey firmó numerosas disposiciones, entre ellas las siguientes del Ministerio de la Guerra:

Dispensando a las en el mando de la 1.ª división, al general don Pedro del Real.

Nombrando para sustituirle al general de división don Pedro Ayala.

Nombrando general de la 1.ª división (León), al don Domingo Recio Marañón.

Admitiendo la dimisión del mando de la brigada de infantería de Centro, al general don Domingo Arráiz.

Nombrando para sustituirle, al general de brigada don Francisco Sánchez Mijangos.

Admitiendo la dimisión del mando de la segunda brigada de la primera división, al general de brigada don César Aguado.

Designando para sustituirle, al general de brigada don Atanajo Ayala, que manea la segunda brigada de la 1.ª división.

Nombrando para sustituirle, al general de brigada don José Pañero.

Nombrando general de la primera brigada de la novena división, al general de brigada don José B. Peña.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo, al general de brigada don Guillermo Leuzá Iu-rriga.

Idem la cruz roja pensionada, al general de brigada don Federico Santa Coloma.

Item la misma cruz, sin pensión, al general de brigada don César Aguado.

**A San Sebastián**  
Después del Consejo, se ha hecho pública la noticia, de que el Rey y el ministro de Estado marcharán esta noche a San Sebastián donde permanecerán unos días.

**Decretos de Gobernación**  
El señor Sánchez Guerra, al finalizar el Consejo de hoy en Palacio, puso a la firma del Rey varios decretos, entre ellos uno concediendo nacionalidad española a un súbdito alemán y otro haciendo igual concesión a un colombiano.

**Información financiera**

BOLSA DE MADRID

Valores del Estado	Día 10	Día 11
Interior fin corriente.	03,00	71,50
fin próximo.	03,03	4,00
contado serie F.	70,03	71,00
E	71,00	71,00
D	71,00	71,00
G	74,00	75,00
B	75,00	76,00
A	77,00	78,00
GH	73,00	78,00
Amortizable 5 por 100	76,00	00,00
serie F.	00,00	00,00
E	00,00	00,00
D	90,00	91,00
C	91,00	92,00
B	98,00	92,50
A	92,00	92,50
AL	00,00	00,00
4 por 100 serie E.	08,00	09,00
D	00,00	00,00
C	00,00	00,00
B	85	

